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（仮）議会運営委員会 会議録（要旨） 

 

○ 開催年月日 令和４年９月 22日（木） 

午前 10時 00分 開会 

午前 11時 05分 閉会 

 

○ 場   所 第３常任委員会室 

 

○ 出 席 委 員（10名） 

臨  時

委 員 長 
我如古  盛英  委  員 宮 城   克 

委  員 山 城 康 弘  委  員 知 念 秀 明 

委  員 上 里 広 幸  委  員 石 川   慶 

委  員 平安座  武志  委  員 宮 城   優 

委  員 岸 本 一 德  委  員 桃 原   功 

     

○ 欠 席 委 員（０名） 

 

○ 委員外議員（０名） 

 

○ 説 明 員（０名） 

 

○ 議会事務局職員出席者（４名） 

局  長 川 上 一 徳  次  長 仲 村 厚 子 

議事担当 

主  幹 
平 田 駒 子  議事係長 大 城 拓 也 

 

○ 協 議 案 件 

 １．議会運営委員会正・副委員長の互選について 

 ２．第 446回宜野湾市議会定例会の運営について 

 ３．初議会初日（９月 30 日・金）本会議（議長等への選挙）への執行部の

出席について 

４．初議会初日の進め方について 

 ５．通称名使用について 
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 ６．その他 

  （１）議員表彰について 

  （２）議員・執行部の自己紹介について 

  （３）議会改革に関する調査特別委員会の設置について 

  （４）ベイスターズスタジアムジャンパーの着用について 

  （５）その他確認事項 
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（仮）議会運営委員会（要旨） 

 

令和４年９月 22日（木） 

 

○我如古盛英 臨時委員長 ただいまから（仮）議会運営委員会を開会いたします。 

（開会時刻 午前 10時 00分） 

 

【協議事項】 

議会運営委員会正・副委員長の互選について  

 

○我如古盛英 臨時委員長 正・副委員長の互選については、９月 30日の議会運営委員

会で決めるということでよいか。 

（「異議なし」との声あり） 

○我如古盛英 臨時委員長 異議なしと認め、そのように決定する。 

【協議結果】 

 正副委員長の互選については、９月 30日の議会運営委員会で行うことに決定する。 

 

【協議事項】 

第 446回定例会の運営について 

 

○我如古盛英 臨時委員長 第 446 回定例会に上程される案件は、補正予算７件、条例

３件、決算認定９件、契約２件、報告４件の合計 25 件となっている。 

 まず「一般質問の時間制限」については、従来どおり答弁を含めないで１人 30 分 

以内とすることでよいか。 

 （「異議なし」との声あり） 

○我如古盛英 臨時委員長 次に「通告締切日時」については、９ 月 30 日（金）の午

後５時までとすることでよいか。 

   （「異議なし」との声あり） 

○我如古盛英 臨時委員長 次に「陳情書等の取扱い」について、陳情は９件提出さ 

れており、１件ごとに協議してまいりたい。まず、一番目の「子どもの新型コロナワ

クチン等、遺伝子に関わるワクチンの個別接種券一律送付の中止を求める陳情」の取

扱いについて、各会派の意見を伺いたい。 

〇石川慶 委員 配付止まり。 



4 

 

〇山城康弘 委員 配付止まり。 

〇岸本一德 委員 配付止まり。 

〇知念秀明 委員 配付止まり。 

〇宮城優 委員 配付止まり。 

〇上里広幸 委員 配付止まり。 

〇桃原功 委員 上程の意見であるが、配付止まりとする際には、その理由を述べるべ

きと以前から要望しているが、どうなっているのか。 

〇事務局 改選前に会派持ち帰りで検討していただいた結果、配付止まりの場合でも

理由を述べることは不要と本委員会で決定した。 

〇我如古盛英 臨時委員長 じのーんの風立憲・社民は上程の意見である。本件子ども

の新型コロナワクチン等、遺伝子に関わるワクチンの個別接種券一律送付の中止を求

める陳情については、全会一致をみないため「配付止まり」とすることに決定する。

次に、「中国共産党による臓器収奪の即時停止ならびに人権状況の改善を求める意見書

の提出に関する陳情」について協議いただきたい。 

〇石川慶 委員 配付止まり。 

〇山城康弘 委員 配付止まり。 

〇岸本一德 委員 上程。 

〇知念秀明 委員 配付止まり。 

〇宮城優 委員 配付止まり。 

〇上里広幸 委員 配付止まり。 

〇桃原功 委員 配付止まり。 

〇我如古盛英 臨時委員長 じのーんの風立憲・社民は配付止まりの意見である。本件

「中国共産党による臓器収奪の即時停止ならびに人権状況の改善を求める意見書の提

出に関する陳情」については、全会一致をみないため「配付止まり」とすることに決

定する。次に、「学校における子供の健全な育成を求める陳情」について協議いただき

たい。 

〇石川慶 委員 上程。 

〇山城康弘 委員 上程。 

〇岸本一德 委員 上程。 

〇知念秀明 委員 上程。 

〇宮城優 委員 上程。 

〇上里広幸 委員 上程。 

〇桃原功 委員 上程。 
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〇我如古盛英 臨時委員長 じのーんの風立憲・社民は上程の意見である。本件「学校

における子供の健全な育成を求める陳情」については、上程とすることに決定する。

次に、「市産品奨励及び市内企業優先使用にかかる要請」について協議いただきたい。 

〇石川慶 委員 上程。 

〇山城康弘 委員 上程。 

〇岸本一德 委員 上程。 

〇知念秀明 委員 上程。 

〇宮城優 委員 上程。 

〇上里広幸 委員 上程。 

〇桃原功 委員 上程。 

〇我如古盛英 臨時委員長 じのーんの風立憲・社民は上程の意見である。本件「市産

品奨励及び市内企業優先使用にかかる要請」については、上程とすることに決定する。

次に、「県産品の優先使用について」について協議いただきたい。 

〇石川慶 委員 上程。 

〇山城康弘 委員 上程。 

〇岸本一德 委員 上程。 

〇知念秀明 委員 上程。 

〇宮城優 委員 上程。 

〇上里広幸 委員 上程。 

〇桃原功 委員 上程。 

〇我如古盛英 臨時委員長 じのーんの風立憲・社民は上程の意見である。本件「県産

品の優先使用について」については、上程とすることに決定する。次に、「「駐留軍関

係離職者等臨時措置法」の有効期限延長に関する陳情」について協議いただきたい。 

〇石川慶 委員 上程。 

〇山城康弘 委員 上程。 

〇岸本一德 委員 上程。 

〇知念秀明 委員 上程。 

〇宮城優 委員 上程。 

〇上里広幸 委員 上程。 

〇桃原功 委員 上程。 

〇我如古盛英 臨時委員長 じのーんの風立憲・社民は上程の意見である。本件「「駐留

軍関係離職者等臨時措置法」の有効期限延長に関する陳情」については、上程とする

ことに決定する。次に、「母子生活支援施設設置について」について協議いただきたい。 
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〇石川慶 委員 上程。 

〇山城康弘 委員 上程。 

〇岸本一德 委員 上程。 

〇知念秀明 委員 上程。 

〇宮城優 委員 上程。 

〇上里広幸 委員 上程。 

〇桃原功 委員 上程。 

〇我如古盛英 臨時委員長 じのーんの風立憲・社民は上程の意見である。本件「母子

生活支援施設設置について」については、上程とすることに決定する。次に、「喜友名

グスク内にあった香炉を宜野湾市の西普天間住宅地区公園緑地等基本計画(案)に示さ

れた「喜友名グスクゾーン」内に戻すための合祀祠の設置について」について協議い

ただきたい。 

〇石川慶 委員 上程。 

〇山城康弘 委員 上程。 

〇岸本一德 委員 上程。 

〇知念秀明 委員 上程。 

〇宮城優 委員 上程。 

〇上里広幸 委員 上程。 

〇桃原功 委員 上程。 

〇我如古盛英 臨時委員長 じのーんの風立憲・社民は上程の意見である。本件「喜友

名グスク内にあった香炉を宜野湾市の西普天間住宅地区公園緑地等基本計画(案)に示

された「喜友名グスクゾーン」内に戻すための合祀祠の設置について」については、

上程とすることに決定する。次に、「令和５年度福祉施策及び予算の充実について」に

ついて協議いただきたい。 

〇石川慶 委員 上程。 

〇山城康弘 委員 上程。 

〇岸本一德 委員 上程。 

〇知念秀明 委員 上程。 

〇宮城優 委員 上程。 

〇上里広幸 委員 上程。 

〇桃原功 委員 上程。 

〇我如古盛英 臨時委員長 じのーんの風立憲・社民は上程の意見である。本件「令和

５年度福祉施策及び予算の充実について」については、上程とすることに決定する。
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桃原功委員。 

〇桃原功 委員 提案であるが、今回改選ということもあり、陳情を配付止まりとする

際には理由を述べるか否かを再度会派で諮っていただきたい。反対の理由を述べるこ

とは議会基本条例に沿った対応であると考える。 

〇議会事務局 改選後ということもあり、今の桃原委員の提案については各会派持ち帰

りとし、今後の委員会で報告するということではいかがか。 

〇山城康弘 委員 他市の状況を確認したい。 

〇議会事務局 確認して提供いたしたい。 

〇桃原功 委員 この件に関しては急ぐ必要はないと考えており、次回の定例会までに

決定できればと考えている。 

〇平安座武志 委員 理由を述べる必要があるならば、反対のときだけでなく賛成時も

その陳情の内容を理解した上で賛成の理由を述べるべきであり、それも含めて持ち帰

りとしていいのではないか。 

〇桃原功 委員 陳情の内容は委員会で審査すればよいことであり、この段階で陳情の

内容に精通する必要はないと考える。まずは陳情者の意見を聞くことが重要であり、

市民に対し丁寧な対応と言えると考える。 

〇平安座武志 委員 賛成の理由を述べることで理解も深まると考える。 

〇我如古盛英 臨時委員長 この件は各会派持ち帰り検討としたい。 

次に、委員会への付託及び付託省略案件についてを議題とする。議会事務局長。 

〇議会事務局 委員会付託については、さきほど上程が決まった「市産品奨励及び市内

企業優先使用にかかる要請」及び「県産品の優先使用について」の２件は例年委員会

付託省略となっていることから今回も同様とすることを提案いたしたい。 

〇我如古盛英 臨時委員長 そのように進めてよろしいでしょうか。 

（「異議なし」との声あり） 

〇我如古盛英 臨時委員長 御異議ありませんのでそのように進めてまいります。次に

早期採決についてを議題とする。議会事務局長。 

〇議会事務局 執行部より要望があり、「議案第 51号 令和４年度宜野湾市一般会計補

正予算（第４号）」及び「議案第 57 号 令和４年度宜野湾都市計画西普天間住宅地区

土地区画整理事業特別会計補正予算（第１号）」の２件を早期採決いただきたいとの要

望が出ております。 

○我如古盛英 臨時委員長 ただいまの説明に対する質疑がありますか。桃原功委員。 

〇桃原功 委員 当該２件は、10月 14日に中間表決をする予定という認識でよいか。 

〇議会事務局 そのとおりである。 

〇桃原功 委員 本２件の今回の補正額を確認したい。 
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〇議会事務局 議案第 51 号の新型コロナウイルスワクチン接種事業については、３億

3,088 万 7,000 円の増、林業事務運営費が 123 万 5,000 円の増となっており、議案第

57号の工事請負費が、5,428万 4,000円となっている。 

〇桃原功 委員 本２件は委員会付託されるという認識でよいか。 

〇議会事務局 そのとおりである。 

〇知念秀明 委員 議案第 57号の早期採決理由がよく理解できない。議会事務局で説明

できるか。 

〇議会事務局 早期採決理由については、今定例会で予算の組換えを行い、12月定例会

で契約案件を上程するという内容であると思われる。 

〇知念秀明 委員 早期採決に問題があるわけではないが、この理由の書き方は不明瞭

で分かりにくいと考える。 

〇議会事務局 理由等についても次回は詳細を確認しておきたい。 

○我如古盛英 臨時委員長 本２件については、10月 14日の本会議冒頭において中間表

決を行っていくことでよろしいでしょうか。 

（「異議なし」との声あり） 

○我如古盛英 臨時委員長 次に「会期の決定」に当たり、資料２を参照いただきたい。

委員会は３日間を予定しており、総務常任委員会へ４件、経済建設常任委員会へ 11件、

福祉教育常任委員会へ６件を付託予定である。各会派の一般質問予定人数について報

告をいただきたい。 

（各会派からの質問予定者の報告、質問者数 25名） 

○我如古盛英 臨時委員長 一般質問予定人数は 25名であり、一般質問は６日間とした

い。会期については ９月 30日から 10月 24日までの 25日間とする。 

【協議結果】 

 第 446回定例会の運営について、以下のとおり決定（全会一致）した。 

 ①一般質問の時間制限：答弁を含めないで１人 30 分以内 

 ②陳情書等の取扱い：協議した内容を９月 30日の議会運営委員会で確認・決定する。 

 ※陳情書の取扱いについての理由を述べるか否かについては持ち帰り検討とする 

 ③委員会付託省略案件：協議した内容を９月 30 日の議会運営委員会で確認・決定す

る。 

 ④会期：９月 30日から 10月 24日までの 25日間（別紙のとおり） 

                                        

 

【協議事項】 

初議会初日（９月 30日・金）本会議（議長等への選挙）への執行部の出席について 
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〇議会事務局 今定例会初日は、正副議長の選挙等を実施予定であり、議案審議等はな

いため、執行部の出席を求めないことを提案させていただきたい。なお、前回４年前

も同様の取扱いとなっている。 

○我如古盛英 臨時委員長 ただいまの提案のとおり進めてよろしいでしょうか。 

（「異議なし」との声あり） 

○我如古盛英 臨時委員長 御異議ありませんのでそのように進めてまいります。 

【協議結果】 

定例会初日には執行部の出席を求めないことに決定した。 

                                        

【協議事項】 

初議会初日の進め方について 

 

（議会事務局より初議会の進め方について説明を行う） 

○我如古盛英 臨時委員長 初議会の進め方について、ただいまの説明のとおり進めて

よろしいでしょうか。 

（「異議なし」との声あり） 

○我如古盛英 臨時委員長 御異議ありませんのでそのように進めてまいります。 

【協議結果】 

定例会初日の進め方については、事務局説明のとおり進めることに決定した。 

                                       

【協議事項】 

通称名使用について 

 

〇議会事務局 宮城千恵議員より通称名使用の申出があった。県内外の他市でも事例は

あり、本市でも過去に認めた事例があることから、初議会初日より通称名使用を認め

る方向で進めてまいりたいと考えている。しかし、現時点では通称名使用に関する規

定がないことから、速やかに制定に向け準備してまいりたい。今回については、仮の

手続きとして、他市の事例を参考に申出書を提出してもらう予定である。 

○我如古盛英 臨時委員長 ただいまの説明のとおり、通称名使用を認めることに御異

議ありませんか。 

（「異議なし」との声あり） 

○我如古盛英 臨時委員長 御異議ありませんのでそのように進めてまいります。 

【協議結果】 
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宮城千恵議員による通称名使用を認めることとし、早急に使用に関する規定を準備す

ることに決定した。 

                                       

【協議事項】 

その他について 

 

①議員表彰について 

〇議会事務局 第 176回沖縄県市議会議長会より議員表彰があり、桃原功議員、上地安

之議員の２人が表彰を受けております。伝達式は、定例会２日目の冒頭に行う予定で

ある。 

○我如古盛英 臨時委員長 ただいまの説明のとおり進めることに御異議ありませんか。 

（「異議なし」との声あり） 

○我如古盛英 臨時委員長 御異議ありませんのでそのように進めてまいります。 

 

②議員・執行部の自己紹介について 

〇議会事務局 ２日目の冒頭に議員・執行部の自己紹介を予定しているが、議員の自己

紹介については、新人議員及び元職のみの自己紹介とすることを提案させていただき

たい。執行部については、昨日の議案説明会で済んでいるとのことであり、本会議で

は遠慮したいとのことであった。 

○我如古盛英 臨時委員長 ただいまの説明のとおり進めることに御異議ありませんか。 

（「異議なし」との声あり） 

○我如古盛英 臨時委員長 御異議ありませんのでそのように進めてまいります。 

 

③議会改革に関する調査特別委員会の設置について 

〇議会事務局 同委員会については、設置の可否を各会派で協議いただきたい。９月 30

日までの議会運営委員会までに決定いただきたい。 

○我如古盛英 臨時委員長 ただいまの説明のとおり進めることに御異議ありませんか。 

（「異議なし」との声あり） 

○我如古盛英 臨時委員長 御異議ありませんのでそのように進めてまいります。 

 

④ベイスターズスタジアムジャンパーの着用について 

〇議会事務局 令和３年３月定例会より、ＤｅＮＡベイスターズの春季キャンプ成功及

びシーズン優勝を祈念し、定例会初日に議員、事務局及び執行部でベイスターズスタ
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ジアムジャンパーを着用しているが、今年も実施するとなると新人議員にもジャンパ

ーを購入していただく必要があることから、その可否について各会派で協議いただき

たい。 

○我如古盛英 臨時委員長 この件については各会派で協議いただくことでよろしいで

しょうか。 

（「異議なし」との声あり） 

○我如古盛英 臨時委員長 御異議ありませんのでそのように進めてまいります。 

 

⑤その他確認事項 

○我如古盛英 臨時委員長 ほかに何かありませんか。桃原功委員。 

〇桃原功 委員 市長の所信表明について、一般質問でも取り上げたいと考えている議

員もいると思うが、いつ手元に届くのか確認したい。 

〇議会事務局 当局からは、９月 28 日提出を目標に作成中と伺っており、その日で提

出されるのであれば、一般質問通告締切りも予定通り９月 30日としたいが、もし遅れ

るようであれば、所信表明以外の質問については 30日で締め、所信表明に関するもの

については 10月４日を締切りとしたいと考えている。 

○我如古盛英 臨時委員長 ほかになにかありませんか。石川慶委員。 

〇石川慶 委員 議場における質問者と登壇者のマスクの着用について協議いただきた

い。議席ごとの距離やアクリル板設置等の対策も講じていることから、ライブ中継等

を観る市民としてもマスクを着用していないほうが表情等も確認できてよいのではな

いかと考える。質問者と登壇者のマスクの着用については緩和してもいいのではない

かと考えるため各会派で協議いただきたい。 

〇議会事務局 国の方針として、屋内で会話をする場合は２メートル以上の間隔をとる

ことやマスク着用は推奨されている。登壇の際には、前方の議員までは２メートル以

上の距離は確保できているが、自席での質問等ではそこまでの距離はない状況である。 

〇石川慶 委員 今の事務局からの説明も含めて各会派で協議いただきたい。 

○我如古盛英 臨時委員長 ほかに何かありませんか。事務局長。 

〇議会事務局 先の議員連絡会において決定した仮議席について、知念秀明議員と又吉

亮議員の席を交代したいとの申出があり、両会派で調整の上了承をいただいたことを

報告する。 

○我如古盛英 臨時委員長 ほかに何かありませんか。平安座武志委員。 

〇平安座武志 委員 安倍元総理の国葬について、実施した場合には子供たちを標的に

爆破を行う旨の脅迫が SNS 等で流れているのを知人から知らされたが、市にもその脅
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迫が来ているのか。また、市からは議員に対し何の説明もないことも問題であると考

える。 

〇議会事務局 爆破等の予告に関しては当市だけでなく全国の市町村に送られてきて

いることは確認している。その注意喚起については職員向けの周知はされていたが、

議員に周知しなかったことは手落ちであったと考える。これから情報を集めて周知い

たしたい。 

〇平安座武志 委員 子供たちの安全に関わることでもあり、何らかの説明は頂きたい。

このような事案は議員に対し速やかに報告・説明を行う必要があると考える。 

〇議会事務局 文書にて報告いたしたい。 

【協議結果】 

①議員表彰については、桃原功議員、上地安之議員が対象となり、定例会２日目の冒

頭に伝達式を行うことに決定した。 

②議員・執行部の自己紹介については、新人議員及び元職のみ行うこととし、執行部

は既に自己紹介済のため行わないこととする。 

③議会改革に関する調査特別委員会の設置については、設置の可否を各会派で協議の

上、９月 30日の議会運営員会にて報告を行うことに決定した。 

④ベイスターズスタジアムジャンパーの着用については、各会派で協議の上、９月 30

日の議会運営員会にて報告を行うことに決定した。 

 

○我如古盛英 臨時委員長 本日の委員会を閉会いたします。   閉会時刻（午前 11

時 05分） 


